

SIF reconoce la valentía de la ciudadanía guatemalteca para defender su democracia y el Estado de derecho

Respaldamos los resultados electorales en Guatemala y resaltamos la determinación de sus habitantes a defender su derecho a elegir sus autoridades.

<u>14 de julio de 2023</u>. La Fundación Internacional de Seattle (SIF) expresa su profunda preocupación por los ataques recientes a la institucionalidad de Guatemala y se une al llamado internacional a que se respeten los resultados de las elecciones del 25 de junio y el Estado de derecho en este país. Al mismo tiempo, reconocemos la valentía y determinación de la ciudadanía guatemalteca a defender la democracia y su derecho a elegir a sus autoridades con libertad y transparencia.

El pasado 12 de julio, el Tribunal Supremo Electoral (TSE) de Guatemala oficializó los resultados de las elecciones presidenciales del 25 de junio y confirmó que irán al balotaje la Unidad Nacional de la Esperanza (UNE) y el Movimiento Semilla, partidos que juntos obtuvieron más de 1.5 millones de votos. Momentos antes del anuncio, sin embargo, un juez penal ordinario ordenó la suspensión del Movimiento Semilla por supuestas anomalías en sus actas constitutivas y, en las horas posteriores, el Ministerio Público (MP) allanó y secuestró información de Semilla en el Registro de Ciudadanos del TSE y la Corte de Constitucionalidad amparó provisionalmente a la agrupación política.

Mientras estas acciones ocurrían, la ciudadanía guatemalteca realizó numerosas manifestaciones pacíficas, físicas y virtuales, para mostrar su indignación e inconformidad con la intromisión en el proceso electoral. Asimismo, un amplio grupo de países y agencias cooperantes, organismos internacionales, misiones de observación y organizaciones aliadas de Guatemala se pronunciaron en respaldo de los resultados electorales y de la institucionalidad democrática del país, al igual que numerosos cuerpos empresariales, académicos y de la sociedad civil nacionales.

Aunque Guatemala vive momentos convulsos y sin precedentes, vemos con optimismo que tanto su ciudadanía como sus sectores se mantengan unidos en el objetivo de hacer valer el respeto a su proceso electoral y de defender su institucionalidad democrática. Como fundación filantrópica enfocada en el fortalecimiento del Estado de derecho y de la sociedad civil de Centroamérica, en SIF reafirmamos nuestro apoyo a la construcción de sociedades justas y equitativas y a los procesos liderados por actores independientes y movimientos sociales y juveniles que trabajan por un mejor futuro.

Exhortamos a las instituciones en Guatemala a respetar los derechos y voluntad de la ciudadanía y llamamos a la comunidad internacional a continuar apoyando el ejercicio democrático.